
令和元年 10 月 25 日（金）栄養部会 全体研修 アンケート集計結果 

☆テーマ：～地域ぐるみで支える栄養ケア 

講師：介護老人福祉施設 逗子清寿苑 食事サービス課主任 管理栄養士 青木様 

よく理解できた 18 人     だいたい理解できた 8 人 

あまり理解できなかった 1 人  理解できなかった 0 人 

感想等 

・「黄色い本」の噂は聞いておりましたがとても素晴らしい取り組みだと思います。 

 名前が統一されていない現状でこういう業務は必要だと感じました。 

・黄色い本、当地域にもあったら良いと思いますが、誰が主導となるのかと思うと 

 前に進めそうにない感じです。 

・外に出て、栄養士の存在を分かってもらう努力をしていこうと思います。 

・黄色い本を使って具体的にどのような方法で地域連携に繋がるのかを詳しく教えて 

 頂けたらと思った。 

 

講師：介護老人保健施設 ハートケア湘南・芦名 管理栄養士 名古様 

よく理解できた 16 人     だいたい理解できた 10 人 

あまり理解できなかった 1 人  理解できなかった 0 人 

感想等 

・横須賀地区、横の繋がりができているのだなと感じました。 

 施設・周りの病院との繋がりが全くない状態から自分に何ができるか課題だが答えは 

 見つかりません。  

・すごいパワーだと思いました。 

・自分の施設や地域でもあると便利だと思いました。 

 他施設との繋がりもないので自主活動チームなど羨ましく思いました。 

・核となる県大があり、施設類も多い為、先進的な活動ができていて素晴らしいと思う。 

・とても興味深くタイムリーだったので地域へのアプローチの仕方のヒントとなりました。 

・同じ区の施設とまずは栄養士と繋がれる方法を探ろうと思います。 

・規模は小さいが似たような研究会に参加している。 

 特養の栄養士の参加が少ない為、どのようにアプローチすれば良いか悩んでいた。 

 今日の話しを伺い、次回の会合の時に伝えてみようと思う。 

・余談が多くてテーマに沿っていない内容だったため、残念でした 

・自分達も楽しみながら学んでいる事、すばらしいと思いました。 

 

 

 



☆商品紹介 

 とても参考になった 13 人  参考になった 13 人   参考にならなかった 0 人 

 感想等 

・新しい発見があり参考になりました。 

・営業の方にも、もっと営業して頂きたいと思いました。 

・キューピーのカップタイプはぜひ使用したいと思う。 

 酸素ご利用の方は在宅時に火気を使えないのでおすすめしたい。 

・これからも新商品などを教えて欲しい。 

・イオンサポートゼリーがすくいやすくなったとのこと、違いを試してみたい。 

・1Ｐ400kcal 栄養食には驚いた。 

 

☆研修会全体へのご意見・ご感想等 

・とても分かりやすい研修でした。講師の先生のお話が上手でした。 

・大変勉強になる研修会でした。 

・毎回参考になり、モチベーションになります。 

 

 

☆今後取り上げて欲しいテーマ 

・低栄養リスク改善加算等の取り組みについて 

・リハ栄養について 

・官能評価のスキルアップができるような研修 

（正しい物性評価・学会分類コードの振り分け方） 

・在宅復帰・在宅支援 

・横の繋がりという点で近い施設でのグループワークや情報交換があると嬉しいです 

・相談員と業務上、うまくいかない事がある 

 私たちが何をして欲しいか知って欲しい、相談員が栄養士に何をして欲しいか知りたい 

・災害時の対応について、実例を交えたお話が聞きたい（断水・停電時など） 

・自施設で作っているムース食が学会分類のどこに当てはまるか迷っているので試食会等 

 あるといいなと思う 

・日本人の食事摂取基準 2020 年について 

・学会分類（嚥下調整食）について 

・来月、給食施設の研修会で苅部さんが発表される事例 


